
 

 

Club nautique de Longueuil 
601, chemin de la Rive 
Longueuil (Québec)  
J4H 4C9 
450-646-0197  
 

 

 

Procès-Verbal 
 

Réunion du conseil d’administration de Le Club Nautique Longueuil Inc. 
Le 11 décembre 2021 à 13h00  

Au chalet du Club Nautique  
 
 
 

1. 13h05 Ouverture de la réunion  
 
 

2. Sont présents :  
André Bilodeau, Commodore 
Patrice Gauvin, Vice-Commodore 
Denis Grégoire, Trésorier 
Éric Richard, Directeur entretien 
Benoit Goyer, Maitre de port 
 

Deux autres membres se joignent à la réunion :   
Bryan Peterson (vérificateur) 
Raymond Lavoie pour la rédaction du procès-verbal. 

 
 

3. Commentaires/modifications et adoption de l’ordre du jour. 
L’ordre du jour est proposé par Patrice Gauvin et secondé par Denis Grégoire.  
Adopté à l’unanimité. 
 
 

4. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 31 août 2021 
L’adoption du procès-verbal du 31 août 2021 est proposée par Patrice Gauvin et secondée 
par Éric Richard. Adopté à l’unanimité. 
Bien qu’il ne soit pas signé, le procès-verbal sera placé sur le site  web du Club nautique. 

 
 
5. Suivi des réunions antérieures 

 
 

5.1. Suivi de l’achat de trois brise-lames.  
Benoit présente une offre concernant l’achat de trois nouveaux brise lames de 25 
pieds de longueur au coût de 17,000$, transport inclus. Les brise-lames sont 



 

 

présentement en Gaspésie et sont relativement nouveaux (3 ans). Ils ont été 
enlevés pour être remplacés par un enrochement. Benoit Goyer demandera des 
photos et la description des réparations que l’on devra faire sur ces derniers. Des 
coûts supplémentaires doivent être ajoutés à cet achat pour le service  de la grue. 
Benoit travaille à compléter ce dossier. Patrice Gauvin fera un suivi sur une autre 
offre concernant d’autres brise-lames dans la région de Toronto. À suivre.   

 
 

5.2. Statut travaux sous-sol. 
Les travaux progressent lentement vu la période d’avant les fêtes. Les cloisons 
métalliques sont en place, les plafonds ont été préparés pour recevoir le gypse, et 
quelques travaux électriques ont débuté. Le matériel pour l’isolation des murs à 
été acheté et devrait faire l’objet de la pose prochainement. À suivre. 

 
5.3. Bail Ville de Longueuil. 

Nancy Boudrias à titre de secrétaire a signé la résolution adoptée par le CA du 20 
novembre dernier approuvant la signature du bail par le Commodore. Une copie a 
été envoyé à Ville de Longueuil. Le bail sera soumis pour acceptation par les 
membres de Conseil municipal lors de leur prochaine assemblée.  

 
 

5.4. Comité sélection nouveaux membres.  
Sept (7) candidats ont présenté leur candidature pour devenir membre. De ce 
groupe deux (2) candidatures (résidents de Longueuil) ont été retenues : Jacques 
Morency et Mario Desautels. 

 
 

6. Affaires nouvelles 
 
 

6.1. Adoption offre de service ASPV pour préparation états financiers.  
Proposé par Denis Grégoire et secondé par Patrice Gauvin d’accepter l’offre de 
service de la firme comptable ASPV : +/- 4 000.00$.  Adopté à l’unanimité. 

 
 

6.2. Réception de quatre (4) mises en demeure.  
Suite à la réception des quatre (4) mises en demeure, il est proposé que Patrice 
Gauvin et André Bilodeau consultent un avocat de « Loisirs Québec » pour clarifier 
certains points.  
 
Proposé par Denis Grégoire, secondé par Éric Richard. Adopté à l’unanimité. À 
suivre.    

 
 

6.3. Préparation saison2022 : 



 

 

6.3.1 Préparation du budget.  
Denis Grégoire et Patrice Gauvin rencontreront Mylène (gérante) dans les       
prochains jours pour convenir des dates de rencontres afin de préparer le contenu 
du budget 2022. Denis Grégoire fait aussi une demande aux autres membres de 
l’exécutif pour qu’on  lui remettre leurs prévisions pour l’année 2022. À suivre.    
 
6.3.2 Mise à jour liste d’attente.  (demandes  place à quai) 
Mylène est à mettre à jour la liste d’attentes. Comme il faut répondre à la    
priorisation de citoyens de Longueuil, il est important de refaire cette liste et de 
tenir compte des besoins de ces derniers (bateaux plus petits etc.) À suivre. 

 
6.3.3 Obtention de la permission des membres et locataires pour divulguer les     
noms et adresses des membres et locataires à la ville de Longueuil.  
À la demande de la Ville de Longueuil pour comptabiliser le nombre de 
Longueuillois qui sont membres du club. La ville demande de favoriser les espaces 
du club aux citoyens de Longueuil. Un formulaire (et/ou une procédure de 
consultation) sera mis en place pour obtenir l’approbation des membres pour 
répondre à cette demande. À suivre. 

 
6.4.     Demande de Jeunes Marins Urbains. 

Il est proposé par Patrice Gauvin et secondé par Denis Grégoire de promouvoir et              
d’accepter la présence de l’organisme Jeunes Marins Urbains.  
Les activités proposées s’inscrivent bien dans la mission du CNL et dans 
l’engagement auprès des citoyens de Longueuil.  
 
Adopté à l’unanimité.  
 
Patrice Gauvin nous reviendra avec plus d’infos sur le comment et le déroulement. 

             Pour mieux connaître cet organisme, suivez le lien ci-dessous. 
                       (Site web)    Fleuve Saint-Laurent | Jeunes Marins Urbains | Québec 

 
   6.5     Annulation réservation locataires 2022. 

 Une question est soulevée : peut-on annuler une réservation d’un locataire qui a          
payé sa réservation pour 2022 ? Le paiement de la réservation est en fait un contrat 
d’engagement. Il est donc impossible de s’y soustraire. Le locataire devra être 
informé que tout manquement aux règles du Club pendant cette présente saison 
pourrait entrainer l’expulsion immédiate. Et qu’en aucun cas, le CNL lui confirmera 
une place pour 2023. 

 
    6.6   Rencontre orientation Club Nautique janvier 2022. 

Il est proposé par Denis Grégoire et secondé par Patrice Gauvin de tenir une 
rencontre et d’y convoquer tous les membres du CNL concernant les orientations du 
Club à plus ou moins long terme. Cette rencontre aura lieu le 5 février 2022. 
Informations à venir.   
 

https://www.jeunesmarinsurbains.org/


 

 

Adopté à l’unanimité.  
 

7. Varia 
 

8. Date de la prochaine réunion : 22 janvier 2022 
 

 
9. Période de questions des membres : Arrivée des membres.  Patrice fait un résumé de la 

rencontre et répond aux questions. 
 

10. Fermeture 15h25 
 

 
 
 
 
André Bilodeau, Commodore 

 
 
 

Rédigé par : Raymond Lavoie  
Pour le CNL 


